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Ciudad

Sector collao

Municipio no descarta 
cambiar Plano 
Regulador para construir 
nuevo Hospital Regional 
en predio del Ejército

 La idea de construir el fu-
turo Hospital Regional Gui-
llermo Grant Benavente en 
los terrenos del Regimiento 
Chacabuco comenzó a to-
mar fuerza durante los úl-
timos días, luego que el Ser-
vicio de Salud Concepción 
confirmara gestiones ante el 
Ministerio de Defensa para 
solicitar la cesión del predio. 

Se trata de un paño estra-
tégico, con más de 22 hectá-
reas en pleno sector Collao, 
que permitiría levantar un 
recinto de alta complejidad 
con mayor capacidad, pro-
yección y accesibilidad que 
el actual edificio. 

Aunque el proceso aún es 
incipiente, la propuesta ya 
abrió debate entre actores 
locales. Más allá de los trá-
mites administrativos, sur-
gen interrogantes urbanas, 
sanitarias y territoriales 
que hacen necesario am-
pliar el análisis: ¿Qué impli-
cancias tendría en la movi-
lidad y el entorno urbano de 
la capital regional? 

 
Municipio de 
Concepción 

Para abordarlo, el alcal-
de de Concepción, Héctor 

En ese sentido, si bien sos-
tuvo que el terreno cuenta 
con una buena conectivi-
dad vial macro, “también 
reconocemos que es un área 

que ya presenta alta carga 
urbana y peatonal, espe-
cialmente durante eventos 
deportivos o fines de sema-
na, por lo que se debe con-

siderar con responsabilidad 
una planificación armóni-
ca, que no sacrifique la cali-
dad de vida de los residentes 
ni la funcionalidad de los 
equipamientos existentes”. 

De igual forma, el alcal-
de penquista comentó que 
“según el Plan Regulador 
Comunal vigente, el uso de 
suelo del sector no es ac-
tualmente compatible con 
la instalación de un hospital 
de alta complejidad”. 

“Sin embargo, dada la 
relevancia de este proyec-
to para el desarrollo de la 
red de salud del Gran Con-
cepción, es perfectamente 
posible impulsar una mo-
dificación puntual del ins-
trumento de planificación 
territorial para habilitar 
su viabilidad normativa, 
siempre bajo los principios 
de transparencia, partici-
pación ciudadana y eva-
luación técnica rigurosa”, 
remarcó. 

En adición, expresó que, 
ante un eventual proyecto 
hospitalario de gran en-
vergadura, es fundamental 
prever medidas de mitiga-
ción anticipadas que permi-
tan una adecuada integra-
ción urbana. En ese sentido, 
recalcó la necesidad de ela-

Casa edilicia advierte que el actual uso de suelo no permite edificar 
un recinto de alta complejidad en el lugar, pero abre la puerta a 
modificar el instrumento si se garantiza participación ciudadana y 
mitigaciones urbanas. 

Hugo Ramos Lagos 
contacto@diarioconcepcion.cl
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Autoridades de Salud se han reunido con Defensa 
para plantear la iniciativa.

Muñoz, explicó que la ubi-
cación de un nuevo hospital 
de alta complejidad debe 
responder a criterios técni-
cos, sociales y urbanos. 
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borar un Plan de Movilidad 
Urbana que contemple los 
flujos vehiculares y peato-
nales, especialmente en ho-
ras punta y durante eventos 
de alta convocatoria. 

Asimismo, se destacó la 
importancia de mejorar los 
accesos viales y desarrollar 
una red de transporte pú-
blico multimodal, con in-
fraestructura que incluya 
paraderos, ciclovías y vere-
das seguras. 

En paralelo, plantearon 
la pertinencia de definir 
zonas de amortiguamiento 
urbano, con el objetivo de 
resguardar la calidad de 
vida en los barrios residen-
ciales cercanos al terreno. 
Finalmente, se subrayó que 
la participación activa de 
la comunidad —a través 
de mesas de trabajo— debe 
ser un componente esencial 
del proceso, permitiendo 
construir una visión com-
partida del proyecto y an-
ticipar posibles impactos 
negativos sobre el entorno. 

“La Municipalidad de 
Concepción está disponi-
ble para colaborar activa-
mente en la planificación y 
diseño del futuro hospital, 
entendiendo que se trata 
de una obra estratégica 
para la región, pero que 
debe ser socialmente sos-
tenible, urbanísticamente 
coherente y respetuosa del 
entorno urbano”, finalizó 
Muñoz. 

 
Perspectiva del 
personal de salud 

Con el objetivo de cono-
cer la visión de los trabaja-
dores de la red de salud en 
Concepción, desde la Fede-
ración Nacional de Traba-
jadores de la Salud (Fenats) 
en el Biobío, su presidenta, 
Evelyn Betancourt, valoró 
positivamente las gestio-
nes orientadas a concretar 
el nuevo hospital en dicho 
espacio, una alternativa 
que —según explicó— ha 
sido planteada por años 
por parte del gremio. 

“Hay una esquina que 
con buena conectividad 
vial que pudiera albergar 
el Hospital Regional que 
todos esperan”, aseveró, 
subrayando que esta idea 
fue presentada en distintas 
oportunidades a autorida-

des del sector salud, pese 
a los sucesivos cambios de 
directores. 

Para la dirigente, la po-
sibilidad de establecer un 
diálogo concreto entre dis-
tintos ministerios repre-
senta un avance importan-
te. “Nos parece que es algo 
acertado y esperamos que 
rinda los frutos que la po-
blación espera”, señaló, ha-
ciendo hincapié en las limi-
taciones físicas del actual 
HGGB. A su juicio, el ac-
tual recinto “no tiene más 
espacios donde crecer”, lo 
que ha afectado tanto a los 
usuarios como al personal 
de salud. 

En esa misma línea, enfa-
tizó que un hospital clínico 
de alta complejidad que 
además actúa como centro 
de derivación para otras 
zonas del sur del país nece-
sita un espacio acorde con 
su rol. “La ciudad requiere 
un espacio digno para los 
usuarios”. 

A su vez, el coordina-
dor de la Confederación 
Nacional de Profesionales 
Universitarios de los Servi-
cios de Salud (Fenpruss) en 
Concepción, Felipe Torres, 
señaló que la idea de utili-

zar los terrenos del Regi-
miento Chacabuco para un 
nuevo hospital regional no 
es un tema nuevo. 

Según recordó, hace un 
tiempo, el HGGB había soli-
citado al Ministerio de De-
fensa la cesión de esos te-
rrenos anteriormente, pero 
el proceso nunca avanzó. 
“Eso quedó como en la 
historia y al final nunca se 
pudo volver a retomar”. 

No obstante, el dirigente 
sindical expresó su apoyo 
al actual impulso para uti-
lizar esos espacios. “Es una 
muy buena iniciativa lo que 
se está generando”, indicó, 
destacando la importan-
cia de contar con una nue-
va infraestructura para el 
hospital, uno de los más 
grandes del país. 

Torres señaló que la posi-
bilidad de contar con nue-
vas instalaciones no solo 
beneficiaría a los usuarios, 
sino que también permi-
tiría una ampliación en la 
cantidad de especialida-
des médicas que se pueden 
ofrecer. “Es fundamental 
para nosotros que se gene-
ren mejoras considerables 
en la infraestructura, sobre 
todo si esto puede liberar 

como en veremos”, comen-
tó, agregando que aún no se 
tiene confirmación oficial. 

Consultando de igual 
manera al Colegio Médico, 
hasta el cierre de esta nota, 
Diario Concepción no reci-
bió una respuesta.
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Llámese a Concurso Público de Antecedentes, para proveer el Cargo que se indica en 
calidad de Titular para desempeñarse en el Establecimiento de Atención Primaria, 
dependiente del Departamento de Salud de Lota.

REQUISITOS: Lo dispuesto en la Ley 19.378, Estatuto de Atención primaria de Salud 
Municipal y Ley supletoria 18.883. Estatuto Administrativo para funcionarios 
Municipales.

ENTREGA DE BASES Y RECEPCIÓN DE ANTECEDENTES:
En la Secretaría del Departamento de Salud Municipal de Lota, ubicado en calle Carlos 
Cousiño 750 Lota Alto (Ex Cesfam Dr Juan Cartes Arias), desde el 21 al 25 de Julio de 
2025, en el siguiente horario de 09:00 a 16:00 Hrs.

MAYORES ANTECEDENTES
Página del Municipio de Lota, www.Iota.cl, Noticias - Concursos.

SR. JAIME VÁSQUEZ CASTILLO 
ALCALDE

CESFAM DR SERGIO 
LAGOS OLAVE

LLAMADO A CONCURSO PÚBLICO

el día de mañana y generar 
mayores cargos para los 
trabajadores”, afirmó. 

A pesar de su apoyo a la 
propuesta, Torres expresó 
que, hasta el momento, el 
sindicato no ha sido infor-
mado oficialmente sobre 
el avance del proceso. “No 
han comunicado nada, ya 
que todo se ha establecido 
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